

En toda España... 1450 ptas. al año
Extranjero... 2000 " al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración, Plaza de
Príncipe, 11 y Rampla de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MAND

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Año XXVII.

Mahón, jueves 5 de junio 1919

Núm. 13,846.

El Comerciante
o industrial que no anuncie sus productos, no debe quejarse, de que no se fomenten sus negocios; pues sabido es que cuanto mayor es la publicidad, más se vende.

Plumas filigráficas
de oro garantizado, marca WATERMAN
Depósito exclusivo en Menorca
Papelería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, 11. Mahón

juzgan causa de que no estén aún decididos los futuros límites de Servia y de Polonia, porque el dinero repartido profusamente por los banqueros norteamericanos excita a los sudeslavos a proyectar una empresa ferroviaria desde Fiume a Odessa y Constantino-pla.

prestados por la Guardia municipal durante el primer trimestre de este año. Satisfacer el importe de las primeras gorras de nuevo modelo de la Guardia Municipal.

CINE ESPAÑA
Local ventilado e higiénico, convenientemente desinfectado
Acontecimiento artístico Una serie extraordinaria
LA SORTIJA FATAL
Interesantísima novela c. ntempo ánea adaptada por PIERRE DECOURCELLE.
Perla Blanca
Jueves 5 Junio de 1919. — Vermouth extra a las 7.
Estreno del capítulo 15 y último, titulado
El secreto del Brackman
Y del precioso film
LA PLEGARIA DE UNA MADRE

GLOSARIO ESPAÑOL
La fe de un pueblo

Madrid se ha conmovido de entusiasmo, motivado por el fervor religioso. En el Cerro llamado de los Angeles, centro geográfico de España, se ha inaugurado un grandioso monumento en honor del Sagrado Corazón de Jesús, habiendo contribuido a su erección numerosas personas pudientes, comenzando por los Reyes y magnates.

¡Ojalá que, como lo pedía el Rey, al Corazón Divino, en su súplica, los españoles todos sepamos borrar las diferencias que nos empequeñecen o invalidan muchas veces para toda obra buena y unidos por los lazos de la religión y del patriotismo marchemos sin desmayo por el camino de nuestra regeneración, haciendo de España una nación fuerte y poderosa, que pueda decir a la posteridad: esta es la obra de mis hijos, que, creyentes y patriotas, han sabido engrandecerme y sublimarme!

Doctor F. Valdés Guzmán
Director honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela
Consulta médica todos los sábados de 7 y media a 8 y media de la noche.
Calle del Angel, 16

Sección Oficial
AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Sesión ordinaria
del 3 de junio de 1919

Presidió el señor Alcalde don Pedro Pons Sitges, asistiendo los señores Carreras, Pons Zabala, Catchot, Gomila Carreras, Olives Sintés, Orfila, Sintés, Pons Mesquida, Olives Verger, Pons Tudurí.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.
Aprobar varias cuentas.
Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante mayo último.

Aprobar la distribución e inversión de fondos para este mes.
Conceder licencia a don Mateo Seguí para enlucir el zócalo de la casa número 70 de la calle de Prieto y Caules.

Conservar en su actual sitio de emplazamiento, pintando las letras de la inscripción, el monumento dedicado al General inglés Kine, existente junto a la antigua vía general de Menorca, en la entrada del camino que conduce a los vergeles.
Manifestar a los señores Vda. e hijos de B. Sintés, que no conviene adquirir la máquina de fabricar hielo que ofrecieron.

Proceder al sorteo de amortización de las deudas municipales siguientes:
2.600 pesetas nominales del Empréstito de 250.000 pesetas.
2.500 pesetas nominales del Empréstito de 50.000 pesetas.

Prestar todo apoyo, secundando la iniciativa tomada por el primer Congreso de la «Federación Obrera de Menorca», celebrado en Ciudadela el día 18 de mayo, al aprobar los temas I, III y VI, que se contraen: A mejorar las condiciones higiénicas del proletariado; Creación por el Estado de nuevas Escuelas Públicas y sostenimiento por el mismo de la Escuela de Artes y Oficios; Fundación de Dispensarios antituberculosos por los municipios de Alayor, Ciudadela y Mahón, y establecimiento de baños públicos fríos y calientes; Represión de juegos prohibidos.

El tipo de jornal que el municipio satisfará a los obreros albañiles ocupados en las obras que se realicen por administración, será igual al establecido con carácter general por los trabajadores del mismo oficio de la ciudad.

El Ayuntamiento no se ha inmiscuído nunca ni ha de inmiscuírsese en lo sucesivo en la elección de dichos obreros albañiles, continuando confiada esta misión al maestro alarife encargado de las obras.

Quedar enterado de los servicios

Analizar saco por saco de harina de la adquirida en Barcelona antes de entregarse a los panaderos.
Retirar mediante inventario para guardarse en lugar apropiado, las herramientas utilizadas por la carnicería reguladora, caso de no comprarlas la Cámara Agrícola.

A INFORME

De la Comisión de Fomento:
Instancia de doña Margarita Font, arrendataria de la caseta número 6 del Mercado del Carmen, pidiendo se traspase el arriendo y el depósito a favor de don Mato Sabater Reus.

Instancia de don Antonio Gonalons Pons pidiendo autorización para construir un kiosco en los puestos número 23 y 24 del Mercado del Carmen.

Instancia de doña María Pons Tudurí pidiendo permiso para construir un kiosco en los puestos número 21 y 22 del Mercado del Carmen.

Instancia de don Gabriel Mascaró Pons pidiendo se le autorice instalar un motor de 2 HP. en la casa núm. 110 de la calle de Prieto y Caules.

Instancia de don A. Cardona Olives pidiendo se le autorice colocar un motor eléctrico de medio HP. en la casa número 12 de la calle de Isabel II.

A estudio de la Comisión de Hacienda, cuentas.
A estudio de la Comisión de Gobernación:

Indicación del señor Alcalde para contribuir a las fiestas que han de celebrarse en Ciudadela para conmemorar el Centenario del eximio escritor menorquín don José M.º Quadrado.

Moción del señor Carreras Hernández para que se estudie el medio a adoptar para instalar la primera escuela nacional de niños en local que reúna buenas condiciones.

De la Comisión de Fomento:
Moción del señor Carreras Hernández para estudiar las condiciones con que fueron alquiladas por meses adelantados varias carnicerías del Mercado del Carmen, para venir en conocimiento de si se hizo con sujeción al acuerdo de 21 de enero último.

Moción del señor Alcalde, para que se tenga presente los acuerdos de 18 de febrero y 29 de abril en que fueron alquiladas por meses dos casetas carnicerías.

Moción del señor Gomila para que se conceda un plazo prudencial a los que tienen alquiladas por meses casetas carnicerías al objeto de que formalicen el contrato con entera sujeción al pliego de condiciones que sirvió para arrendar en subasta pública estos locales.

INDETERMINADO

El señor Carreras Hernández se interesó para conocer la resolución tomada por el señor Delegado, Presidente de la Junta Oficial de Subsistencias de Menorca, en el asunto que, referente a trigos y harinas intervenidas, expuso en la sesión anterior; y se hizo eco de las noticias referentes a que la harina fabricada con trigo intervenido se vende a setenta y cuatro pesetas los cien kilogramos simulando dos facturas, una de harina al precio de tasa y otra de

Política Internacional

Al margen del telégrafo

Alemania afronta gallardamente las recias consecuencias de haber perdido la contienda; no trata de eludir responsabilidades; pero sí protesta enérgica y virilmente contra el afán de esclavizarla material y económicamente.

Las contraposiciones germanas están ya en poder de la Secretaría de la Conferencia de la paz; su texto consta de dos partes.

Desde que Alemania perdió la fe en Wilson, convenciéndose de que sus democráticas bases habían sido un inconsciente señuelo para la terminación de las hostilidades, sólo busca el derecho a la vida.

Los primeros interesados en que Alemania viva son sus adversarios, porque sólo así restaría sus heridas financieras; de otro modo, bajo el peso abrumador del Tratado impuesto por los aliados, el gran pueblo germanizado quedaría esclavizado y su industria no tendría el desarrollo preciso para que el Erario pudiese saldar la cuenta adquirida como corolario de la tremenda hecatombe marcial.

Con razón se queja Alemania de que no se ha tenido en cuenta para la desmembración de su territorio el tan decantado principio de respetar la voluntad de cada pueblo.

A ninguno de ellos, menos que a nadie a Alsacia y a Lorena, se les ha formulado la susodicha pregunta. Por cierto, que a estas dos provincias que constituían el sueño de revanche de Francia, se les incorporó, desde luego, a partir del armisticio y sin aguardar el referendo definitivo del Tratado de paz, al dominio francés. Tampoco se ha formulado tal pregunta a las colonias de cuya posesión se deslinda al ex Imperio, amenazándole, si no acepta éstas y otras usurpaciones, con prorrogar el bloque continental que ha causado en el sufrido pueblo germano tantos millares de víctimas.

Como muestra del reiterado fracaso de Wilson, está la solución al problema del Adriático, que, aunque no a plena satisfacción de Italia, se ha resuelto contrariamente a la proposición wilsoniana, y ya verán ustedes como a la postre, el gran lírico D'Annunzio y todos los jingoístas de Lacio logran la posesión de Fiume, y con ella, su imperialista afán de absoluto dominio del Adriático.

Los periódicos franceses arremeten ya contra el capitalismo yanqui, al que

menudillo, como también que salieron de esta ciudad dos carros de trigo intervenido que fué depositado en una casa de Mercadal. Dijo el señor Carreras que habiendo costado el trigo en Barcelona a 44 pesetas los cien kilogramos la harina no puede venderse en esta a mayor precio de 55 pesetas, no pudiéndose tampoco fabricar harina extra como lo viene haciendo el Sindicato contraviniendo lo dispuesto por la Superioridad. Expuso su deseo para que se facilite al Ayuntamiento nota detallada del costo y gasto del trigo intervenido últimamente recibido por el Sindicato de esta ciudad y que en su opinión mientras no esté elaborado todo este trigo, no debe el Sindicato emplear trigos libres.

El Ayuntamiento acordó se comunicase al señor Delegado lo expuesto por el señor Carreras Hernández.

Habiendo el señor Gomila Carreras demostrado deseos de conocer el costo y gastos de la harina comprada en Barcelona por el Ayuntamiento, contestó el señor Alcalde que los datos que obran en Cauduría estaban a disposición de los señores concejales.

Y se levantó la sesión.

Alcaldía de Mahón

Amortización Obligaciones

El domingo próximo, día 8 del actual, a las once de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales el sorteo de amortización de 2.500 pesetas nominales del Empréstito de este Ayuntamiento de 50.000 pesetas al 5 por 100 anual.

Si no se reuniese dicho día suficiente número de señores Concejales para celebrarlo, se efectuará el día 10 de este mismo mes, a las nueve de la noche.

Entrarán en sorteo las siguientes obligaciones:

Serie A.—Números 21 a 40; 51 a 80; 136 a 150; 161 a 170; 176 a 180; 206 a 215; 236 a 240; 251 a 255; 271 a 280 301 a 310; 331 a 350; 361 a 370; 391 a 400.

Serie B.—Números 1; 2; 6 a 8; 16 18; 21; 22; 27; 30; 32; 33; 38; 39; 41 43; 48; 49; 51; 54 y 58 a 60.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahón 4 de junio de 1919.—El Alcalde, Pedró Pons Sitges.

El Comandante de Marina de la Provincia de Menorca, Director Local de Navegación y Pesca, Capitán del puerto de Mahón, etc., etc.

Hago saber: Que a fin de cumplir la R. O. de 5 de junio de 1907 se convocó a todos los patronos de embarcaciones dueños de artes, viveros y cetáceas y tripulantes de embarcaciones de pesca, para que el día 15 del mes actual y hora de diez a doce de la mañana concurran con su documentación

que acredite su profesión y personalidad, a las oficinas de la Comandancia de Marina los residentes en Mahón y Villa-Carlos y en la residencia del Guardia-Pescas de Fornells los residentes en este último punto, con el fin de hacer valer sus derechos en la renovación de la Junta del Distrito. Y a fin de que dichas elecciones se verifiquen con la más estricta legalidad, transcribo a continuación las condiciones exigidas a los votantes.

Artículo 3.º Las Juntas de Distrito estarán constituidas por el Ayudante de Marina (Presidente) con voto de calidad para decidir en caso de empate y un vocal elegido por mayoría en representación de cada una de las siguientes agrupaciones.

a) Los patronos de las embarcaciones de cada clase de arte a flote si en ella se ocupan 100 o más tripulantes.

b) Los dueños o encargados de la explotación de cada arte fije si entre todos ocupan 100 o más tripulantes.

c) Los dueños o encargados de la explotación de los viveros y criaderos de peces, crustáceos, moluscos y mariscos cualesquiera que sea el número de obreros que empleen.

d) Los tripulantes de embarcaciones de pesca que no vayan a la parte si llegan a 100 los que votan en la elección, puesto que los que vayan a la parte tienen en los patronos su representación.

e) Los dueños o gerentes de fábricas de conservas y pescados prensados unidos a los exportadores de pescado fresco o ligeramente preparado.

f) Los dueños de los distintos artes de pesca reunidos, que no puedan alcanzar cada uno de ellos de por sí representación propia, por no ocupar 100 tripulantes, siempre que los agrupados sumen dicho número.

Las artes de pesca de un Distrito, aún que no lleguen a ocupar 100 tripulantes entre todos, tendrán derecho a votar un representante.

Mahón 4 de Junio de 1919.—José M.º de Ojeza.

Doctor Vázquez de Parga

DE SANIDAD MILITAR
Cirugía general 606 y 914

Consulta diaria de tres a ocho.
(Los domingos gratis a los pobres).
GRACIA, 66

Banco de Menorca

En la junta general ordinaria de accionistas, celebrada el día 2 del corriente, se acordó repartir por los beneficios obtenidos en el ejercicio terminado el 31 de marzo último un dividendo activo equivalente al 5 y medio por 100 del capital en circulación.

El pago queda abierto desde luego en la Caja de estas oficinas y en la de las Sucursales de Ciudadela y Alayor y se hará efectivo libre de impuestos, contra entrega del cupón número 6.

Mahón 3 de Junio de 1919.—Por el Banco de Menorca.—El Consejero Delegado, A. Lacarrera.

CINE CÓNSEY

Jueves 5 de Junio de 1919.

VERMOUTH ESPECIAL a las 6 y tres cuartos — NOCHE a las 9 y media
Fstreno de la soberbia cinta de la acreditada mar a « Ientium »

NOCHE DE TEMPESTAD

gran asunto dramático interpretado por la eminente actriz italiana ITALIA ALMIRANTE
MANZINI, a ventajosamente conocida en esta ciudad
Completará el programa otras interesantísimas películas.

municipa la terminación de la huelga de Masenia.

El conflicto presenta mejor aspecto en Constantina.

Hay algunas dificultades en Olivares y otros puntos de la provincia.

En Lebrija la siega se realiza a brazo sin embargo es posible que se llegue al empleo de la maquinaria, porque los obreros han presentado unas bases adicionales.

Desmanes de los comunistas

Basilea 31.—Telegrafian de Budapest que el ex prefecto capitán Dietz y el príncipe Okes-cálehí han sido asesinados por los comunistas.

De Budapest comunican que el jefe de la guardia y varios oficiales han sido fusilados por los bolchevistas por ostentar en su uniforme los colores blanco y rojo.

Los prisioneros alemanes

Paris.—Según comunican de Berlín se ha recibido allí un telegrama oficioso de Versalles, en el cual se afirma que la delegación alemana, contestando a la nota de M. Clemenceau referente a los prisioneros de guerra, mantiene la petición de que sean repatriados todos los prisioneros alemanes.

Conflicto serbio-croata

Basilea.—La Prensa suiza publica un despacho de Viena diciendo que el conflicto existente entre serbios por un lado y croatos eslovenos por otro se agrava cada vez más y ha dado ya lugar a violentas conmociones, de carácter obrero, en Sarajevo y Sagabria.

De tal manera se han complicado los hechos que ha sido preciso e ineludible proclamar el estado de sitio.

Paris.—«L Intransigent» publica una noticia procedente de Sarajevo que dice que a causa de la rigurosa censura no se puede publicar lo que ocurre en aquella población.

El día 1.º de mayo, frente a la Casa del Pueblo, los socialistas fueron ametrallados y algunos de ellos detenidos y deportados a Montenegro.

Desórdenes en Düsseldorf

Basilea.—El «Lokal Ansetger» da cuenta de los lamentables incidentes que tuvieron lugar ayer en Düsseldorf.

Dice el citado periódico que con motivo de la manifestación de los inválidos de la guerra intervinieron elementos espartaquistas y miembros de los cuerpos de voluntarios, los cuales fueron atacados por la muchedumbre en algunos sitios, cambiándose entre ambos grupos numerosos disparos.

Resultaron una persona muerta y seis heridas.

Del Perú

El consulado general del Perú ha facilitado el siguiente telegrama:

«Huelgas y desórdenes promovidos en Lima por agitadores han terminado. La situación es tranquila.—Ministro de Relaciones exteriores»

Alemania e Inglaterra

Londres.—Es objeto de apasionados comentarios en la Prensa el propósito que ya empieza a realizar Alemania de reanudar las relaciones mercantiles con Inglaterra, a cual objeto ha comenzado ya a enviar en gran escala catálogos comerciales, agentes, etc.

Todos los periódicos piden que el Gobierno adopte medidas para evitar esta invasión de nuevo género.

Estadísticas

MATADERO

Reses cortadas, con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

Día 4 junio

1 vaca, 238 kilos, Antonio Pallicer.
1 ternero, 122, Son Mir.
1 idem, 153, José Carreras.
1 idem, 90, Santa Medrona.
1 idem, 114, idem.
1 ternera, 111, señor Vinent.
13 carneros, 185'500, Antonio Pallicer.
1 idem, 13'500, José Pons (Ferreira).
6 idem, 71, Son A'berri.
9 idem, 122, Llimpa.
3 idem, 28, Juan Bautista.

Liga Marítima Española

La infrascrita Junta se complace en manifestar a los señores socios y a sus respectivas familias que el próximo domingo día 8 del actual, Pascua de Pentecostés, se celebrará la inauguración de los deportes náuticos y fiestas de la presente tercera temporada veraniega.

Habrá comida familiar para los socios en la terraza, recién restaurada y mejorada, a cinco pesetas el cubierto.

La lista de asistentes abierta hoy en el local de la Liga, en el Ateneo y en el Casino La Unión, se cerrará el viernes día 6 de los corrientes.

Por la tarde del mismo día tendrán lugar a primera hora regatas a la vela y de seis a ocho y media regatas a remo y otros juegos náuticos con regalos humorísticos. Es probable amenice dichos actos una banda de música.

Se ha señalado como día semanal de moda los miércoles, en que se procurará dar gratos pasatiempos en el interior del local social amenuzando el acto un piano-pianola eléctrica pedida a Barcelona. El primer día de moda será el miércoles 11 del actual.

Han comenzado los preparativos para la gran fiesta marítima del día 29, fiesta de San Pedro, y por la mañana del mismo, se constituirá en acto oficial solemne, cuyos detalles se publicarán, la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos.

Quedan abiertas en el local social las listas de socios.

Mahón 2 de junio de 1919.

LA JUNTA PROVINCIAL.

Único Depósito de Calzado en

Mahón, Plaza del Príncipe, 14

(FRENTE LA IGLESIA DEL CARMEN)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora desde 5 ptas. el par.
Calzado para caballero desde 10 ptas. el par.
Calzado de Reglamento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.
Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Ultima Hora

En el momento de cerrar esta edición llega a nuestro puerto el vapor «Mahón» procedente de Barcelona y Almería.

Imp. de M. Glosa - Mahón

Se nos dice que esta mañana ha parado en sus trabajos la fábrica de calzado de los señores Bagur Aloy Hermanos.

Bolsa de Barcelona
del 3 junio 1919

| Telegrama facilitado por el Banco de Menorca | |
|--|-------|
| Interior serie A | 80'00 |
| Id. id. B | 80'00 |
| Id. id. C | 80'00 |
| Exterior serie A | 89'00 |
| Amortizable 5 por 100 A | 96'75 |
| Id. id. B | 96'45 |
| Interior fin de mes | 78'95 |
| Acciones Nortés | 67'40 |
| Id. Alicante | 70'60 |
| Id. Andaluces | 00'00 |
| Id. Orenses | 00'00 |
| Obligaciones de la Compañía Trasatlántica | 00'00 |
| Franco | 79'10 |
| Libras | 23'14 |
| Dólares | 00'00 |
| Liras | 00'00 |

Noticias
varias

De Abastecimientos

En el Ministerio de Abastecimientos facilitaron una nota diciendo que ha salido del puerto de Belfast (Irlanda) el 28 del pasado el vapor «Andalucía», con 2.000 toneladas de patatas, que serán desembarcadas en el puerto de Cádiz, quedando en dicha ciudad para que sean retiradas y se expidan las que sean pedidas para nuestro ejército en Marruecos.

Nuestro embajador en Londres comunica que el día 3 del actual salió con rumbo a España el vapor «Peña Agustina» con un cargamento de patatas, que asciende a 2.400 toneladas, descargando en los puertos de Coruña y Vigo para el consumo de las provincias gallegas.

Del conflicto andaluz

El conflicto andaluz está localizado en algunas zonas de las provincias de Córdoba y Sevilla, y va solucionándose paulatinamente mediante la actuación de las Juntas mixtas creadas por el reciente decreto del ministro de Fomento.

La siega de las habas ya está hecha y la de la cebada muy adelantada.

Como es sabido, obreros y propietarios firmaron ante el gobernador de Córdoba unas bases de arreglo. El Gobierno comunicó la satisfactoria noticia a la Prensa, pero aconteció que la comisión obrera estuvo durante 38 horas perdida y en Baena no se trabajaba en espera de que los comisionados llegasen. Por fin, se supo que la comisión obrera se había equivocado de tren y había llegado a Sevilla. En el viaje de regreso también sufrieron un retardo por no haber empalmado a tiempo con el tren de Baena. Llegados a esta población, comenzaron las operaciones en el campo.

En Castro del Río, importante zona sindicalista, se llegó rápidamente a una fórmula de avenencia.

Ayer se trabajaba en los pueblos federados de Baena, Montemayor, Castro del Río, Carpio y Valenzuela.

En Bujalance no se ha llegado a un total acuerdo, pero se espera que las negociaciones entabladas lleguen a buen término.

El gobernador de Sevilla co-

MAHÓN

Mañana termina el plazo concedido por los operarios electricistas a sus respectivas fábricas para aceptar o no las peticiones de aumento de jornal que han solicitado los operarios.

Según de público se dice (sin que podamos nosotros asegurar la veracidad), parece que las fábricas no pueden acceder de momento a las peticiones de sus obreros, siendo probable que éstos vayan a la huelga; en cuyo caso quedarían paralizados muchos talleres por falta de fluido eléctrico para sus motores, quedando también como es consiguiente a oscuras, nuestra población.

De desear es que nuestras Autoridades intervengan en este asunto, procurando encontrar una solución que satisfaga a los intereses de todos y se evita el paro de «Las Eléctricas» que puede producir serios trastornos.

La velada celebrada anoche en el Ateneo resultó muy interesante, ejecutándose con gusto todos los números que integraban el programa musical, hábilmente dirigidos por el inteligente maestro Bellisimo.

¿Cuándo vendrá La Favorita del Rey?

Continúan en huelga los albañiles de esta ciudad, los que no han aceptado una proposición que les hicieron sus patronos para solucionar de momento el conflicto.

Durante la pasada noche han caído sobre nuestra ciudad ligeras lluvias que han refrescado notablemente la temperatura, notándose hoy un aire fresco impropio de la época que atravesamos.

Por la brigada municipal se ha empezado la nueva pavimentación del piso de la Plaza de la Constitución, en la que, además del nuevo empedrado, se ha empezado a colocar el bordillo de la acera que ha de construirse en el lado de la iglesia de Santa María, cuyo acuerto nos parece muy acertado.

Esta mañana han salido para verificar un paseo de ganado las tropas de este Escuadrón de Caballería.

¿Es misteriosa La Favorita del Rey?

Ayer fueron detenidos por la Guardia Municipal unos mozalbetes de 14 a 15 años que se entretenían en jugar a foot-ball por la calle de Santa Eulalia y saltando también en terrenos cultivados en aquellas inmediaciones, estropeando los sembrados.

El Alcalde les impuso un correctivo, por cuyo motivo serán encerrados en el cuarto de detenidos.

R. I. P.

Doña Mariana Tudurí, de Domingo

Ha fallecido a la una de la madrugada de hoy

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Su esposo don Juan Domingo Pons, hermana, tía y sobrino políticos; primos y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan infausto acontecimiento y les suplican la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar a las siete de la tarde de hoy.

Mahón 5 de Junio de 1919.

Casa mortuoria: Plaza de San Francisco, 12.

No se invita particularmente.

Santoral

Santo de hoy.—Santos Bonifacio, Doroteo y Faustino mártires.
Santo de mañana.—Santos Norberto obispo, Felipe diácono y Gonzalo.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 5 de junio de 1919

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día: Coronel de Infantería don Aureliano Uribarrí.

Imaginaria: Teniente Coronel de Artillería don Ignacio Pons.

Hospital y provisiones: Capitán 4.º del 63.

Vigilancia: Oficial 7.º del 63.

De orden de S. E.—El Capitán Ayudante de la Plaza, Luis Usher.—Rubricado.

Unión Comercial e Industrial
de Menorca

Se convoca junta general extraordinaria para hoy a las nueve y media de la noche, en el local social, para tratar y resolver sobre los importantes aumentos (27 a 37 por 100) de las actuales tarifas de alumbrado eléctrico, presentadas por las Empresas de esta ciudad, las que nos participan que, debido a la situación porque atraviesan, de no ser aceptados dichos aumentos, se verán obligadas a cerrar sus fábricas.

Dado el interesante asunto que se expone, encarece la Junta de Gobierno la asistencia a la reunión.

Mahón 5 junio de 1919.—P. A. de la J. D.—El Presidente, Domingo Estrada.

La Consagración de España
al Sagrado Corazón

La prensa sectaria haciendo coro a Romanones, ha hecho objeto de crítica el «Acto de consagración de la España católica al Corazón de Jesús», leído sin temor y sin jactancia por S. M. el Rey en el Cerro de los Angeles.

No podemos resistir al deseo de que nuestros lectores lo lean íntegro seguros de que lo suscribirán como lo suscribimos nosotros.

He aquí la alocución:

«Corazón de Jesús Sacramento, Corazón del Dios Hombre, Redentor del mundo, Rey de Reyes y Señor de los que dominan:

España, pueblo de tu herencia y de tus predilecciones, se postra hoy reverente ante este trono de tus bondades que para Ti se alza en el centro de la Península. Todas las razas que la habitan, todas las regiones que la integran, han constituido en la sucesión de los siglos y a través de comunes azares y múltiples lealtades esta gran Patria espa-

ñola, fuerte y constante en el amor a la Religión y en su adhesión a la Monarquía.

Siendo la tradición católica de la realeza española y continuando gozoso la historia de su fe y de su devoción a Vuestra Divina Persona, confesamos que Vos vinisteis a la tierra, a establecer el reino de Dios en la paz de las almas redimidas por vuestra sangre y en la dicha de los pueblos que se rijan por vuestra santa Ley; reconocemos que tenéis por blasón de vuestra divinidad conceder participación de vuestro Poder a los príncipes de la tierra y que de Vos reciben eficacia y sanción todas las leyes justas en cuyo cumplimiento estriba el imperio del orden y de la paz. Vos sois el camino seguro que conduce a la posesión de la vida eterna; luz inextinguible que alumbró los entendimientos para que conozcan la verdad y principio propulsor de toda vida y de todo legítimo progreso social, afianzándose en Vos y en el poderío y suavidad de vuestra gracia todas las virtudes y heroísmos que elevan y hermosan el alma.

Venga, pues, a nosotros tu Santísimo Reino, que es reino de justicia y de amor. Reinad en los corazones de los hombres, en el seno de los hogares, en la inteligencia de los sabios, en las aulas de la ciencia y de las letras y en nuestras leyes e instituciones patrias.

Gracias, Señor, por habernos librado misericordiosamente de la común desgracia de la guerra, que tantos pueblos ha desangrado; continuad con nosotros la obra de vuestra amorosa providencia.

Desde estas alturas que para Vos hemos escogido como símbolo del deseo que nos anima de que presidáis todas nuestras empresas, bendecid a los pobres, a los obreros, a los proletarios todos para que en la pacífica armonía de todas las clases sociales encuentren justicia y caridad que haga más suave su vida más llevadero su trabajo. Bendecid al Ejército y a la Marina, brazos armados de la Patria, para que en la lealtad de su disciplina y en el valor de sus armas sean siempre salvaguardia de la nación y defensa del derecho. Bendecidnos a todos los que aquí reunidos en la cordialidad de unos mismos santos amores de la Religión y de la Patria queremos consagraros nuestra vida pidiéndonos como premio de ella el morir en la seguridad de vuestro amor y en el regalado seno de vuestro Corazón adorable.—Así sea.»

Automóviles de Menorca

Interin dure el arreglo del empedrado de la plaza de la Constitución, la parada de dichos autos será en la misma plaza en lugar de la Arravaleta como se efectuaba ahora. 3-6

Perfumes Bordados Juguetes Elegantes exquisitos agradables Casa Buenaventura